

VERNON. Effort de gestion à l'association des Fontaines

L'association Les Fontaines, qui accueille des jeunes en difficulté physique ou intellectuelle, a tenu son assemblée générale vendredi 21 juin.

Forte de 191 salariés, l'association Les Fontaines prend en charge 250 enfants et adolescents de 3 à 21 ans, en difficulté physique, intellectuelle, sociale ou psychologique, sur le territoire de l'Eure. Certains, accueillis en maison d'enfants à caractère social (Mecs) ou en soins à domicile, ont une vie scolaire à l'extérieur de l'établissement.

Ceux placés en Institut thérapeutique éducatif et pédagogique (Itep) ont une scolarité en interne avec des professeurs spécialisés. L'association a en charge sept établissements et services répartis sur une quinzaine de sites.

Retour à l'équilibre financier

Les principaux financeurs sont l'État (Agence régionale de la santé) pour 70 % et le Département pour 30 %. Un financement qui est le point sensible de l'association. L'ARS de Normandie a exigé un plan de retour à l'équilibre et la signature d'un contrat d'ob-



Gérard Perchey est le président de l'association Les Fontaines.

jectifs et de moyens. « Si le retour à l'équilibre financier auquel nous sommes tous contraints est pour partie justifié, il ne doit pas obliger les associations à mettre en tension leurs effectifs, confie Gérard Perchey, le pré-

sident des Fontaines. Faire des économies, nous voulons bien l'entendre, mais la dotation accordée par le Département n'est pas à la hauteur de notre demande ; il y a une forme d'incompréhension de part et d'autre. »

Repenser l'organisation

« Ces contraintes économiques obligent l'association à repenser son organisation à moyens constants », complète la directrice générale Myriam Boulanger dans son bilan d'activité. D'où la mise en œuvre d'une administration plus rigoureuse avec contrôle de gestion, centralisation des achats importants et renégociation de certains contrats (téléphonie par exemple). Du côté des ressources humaines, l'association entend accroître la mobilité et l'employabilité du personnel par la formation, rationaliser la procédure de recrutement et baisser le taux d'absentéisme.

L'accent sera mis enfin sur la sécurisation du système d'information.

■ Les quatre pôles vernonnais de l'association

1. Protection de l'enfance

La Maison d'enfants à caractère social (MECS) Le Ricochet, 211 rue de Verdun, s'adresse à 96 enfants et ados (jusqu'à 21 ans) en difficulté sociale, éducative ou familiale. Hébergement individuel ou collectif selon l'autonomie.

2. Enfants et adolescents en difficulté psychologique

L'ITEP (institut thérapeutique, éducatif et pédagogique) Léon Marron, 101 rue de Bizy, accueille 50 adolescents de 11 à 18 ans. Internat ou semi-

internat.

3. Handicap

L'LEM (institut d'éducation motrice) La Source, 76 rue de Bizy, accueille 20 garçons et filles de 5 à 18 ans présentant une infirmité motrice cérébrale, un handicap moteur ou une maladie neuromusculaire. Externat ou semi-internat.

4. Soutien à la parentalité

Le centre de guidance familiale Le Trait d'union, 40 rue Louise Damasse, s'adresse aux familles qui désirent améliorer leur fonctionnement interne.